

# Gremios advierten duro golpe a industria y empleo regional

El mundo empresarial lamentó la pérdida de 22 mil puestos de trabajo y piden políticas para mejorar la economía.

J. Pablo Fariña López  
 cronica@estrellaconce.cl

**E**l anuncio del cierre de Huachipato provocó diversas reacciones en el mundo empresarial, ya que pese al salvataje de la Comisión Antidistorsiones se comunicó ayer la suspensión de manera indefinida de sus

operaciones siderúrgicas, que conllevará a la pérdida de más de 22 mil puestos de trabajo en la zona.

Desde los gremios productivos del Biobío expresaron su preocupación por la determinación tomada por la usina, ya que afirman que este cierre implica un retroceso en la economía local.

Álvaro Ananías, presidente de la Cámara de la Producción y del Comercio (CPC) Biobío, sostuvo que "tras más de 70 años de operación en nuestra región, este cierre es un duro golpe al ecosistema del acero regional, pero por sobre todo un impacto muy fuerte por la pérdida de puestos de trabajo



CPC INDICÓ QUE ES UN DURO GOLPE AL ECOSISTEMA DEL ACERO REGIONAL.

estables y de calidad de miles de colaboradores directos e indirectos de la compañía".

Agregó que "el cese de operaciones producirá un impacto negativo ante una industria que permitió la movilidad social a través de empleos de calidad, otorgando seguridad social y económica. Solidarizamos con las familias que se verán severamente afectadas en su calidad de vida y estabilidad laboral".

Sobre el cese de empresas tan relevantes en la economía local, apuntó que "vemos con preocupación el cierre de una industria que agrega valor a nuestra región a través del desarrollo productivo y humano en la cadena productiva del acero en la región".

Michel Esquerré, presidente de la Asociación gremial de pequeñas y medianas pymes madereras del Biobío (PymeMad) indicó que "es lamentable y creemos que es la pérdida de una de las industrias más importantes de la región y representa una

“  
**Vemos con preocupación el cierre de una industria que agrega valor a nuestra región”.**

Álvaro Ananías, CPC Biobío

baja de la diversidad productiva. Se pierde el encadenamiento productivo y va a conllevar a la partida de otras empresas de la región".

También recalcó que "esto también fomenta la concentración económica y dependencia de China en la importación de acero. No creemos que es la base comparativa en la que Chile debe actuar, ya que como país se debería comparar los costos de producción de acero con países vecinos como Brasil, Colombia, Argentina o Perú".

**REACTIVACIÓN**  
 Otros gremios expresaron

la necesidad que se implementen políticas públicas que permitan mejorar el desarrollo de la industria en el Biobío.

Desde la Cámara de Chilena de la Construcción (Cchc) indicaron que "es insostenible para el Biobío seguir perdiendo empleabilidad. Es urgente implementar políticas públicas que reactiven nuestra industria. Hemos sido enfáticos en solicitar a las autoridades nacionales y regionales y a nuestros parlamentarios, que tomen medidas de corto, mediano y largo plazo, que frenen la crisis que enfrenta el empleo".

En tanto, Macarena Cepeda Godoy, presidenta de los Pescadores Industriales del Biobío, opinó sobre la decisión que "esto representa un duro golpe al empleo, al desarrollo económico, social y a las vocaciones productivas de toda la región del Biobío, siendo las más perjudicadas las miles de familias y pymes que trabajaban al alero de esta actividad. Esperamos que el triste panorama de cesantía no sea profundizado".